



—Jumilla 15 de Mayo de 1910—

Se publicará 4 veces al mes

Año II. Número 64

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Jumilla, un mes. 25 cts. Fuera, trimestre 1 pta.

Redacción y Administración, Cánovas, 39.

NÚMERO SUELTO
CINCO céntimos.

La jornada del día ocho.

«Con cinco luché en Zamora
y a los cinco los vení.»

Es preciso dejar consignado, con letras de molde, los hechos más culminantes en la elección de Diputados á Cortes, celebrada en nuestro pueblo el domingo último, por que ellos señalan una página de extraordinario interés y relieve en la Historia política de Jumilla.

Desde el año 73, han sido éstas las primeras elecciones, hechas aquí, con el mayor respeto á la Ley y al derecho de los electores.

Y si a quien pone en duda nuestra afirmación, invocamos el testimonio del Notario Sr. Lara, requerido por el Candidato republicano Sr. Barranco, para levantar Aetas, que sólo contienen fútiles observaciones que no merecen el nombre de protestas.

Este verdadero empacho de legalidad, constituye la más fiel expresión del cumplimiento de la promesa empeñada por Roque Martínez, jefe de los demócratas, en el Mitin celebrado en el Teatro Vico, ante el pueblo y ante el propio Candidato de oposición, señor Barranco.

En las Actas de votación y de escrutinio, que fueron firmadas por todas las representaciones que los partidos tenían en las Mesas, tampoco aparecen protestas que afecten á la validez de la elección.

Hay que repetirlo una y mil veces: las elecciones hechas en Jumilla el domingo último, han sido un modelo de orden y de respeto á todo y á todos.

Otro hecho culminante, lo constituye la formidable coalición de elementos políticos, que han luchado contra el Candidato del Gobierno.

Pero en orden á la crítica veráz, hay que clasificar estos elementos, y juzgar sus móviles en la lucha.

Los republicanos, obligados por un compromiso de partido, han votado con fide-

dad, con entusiasmo y con resoluciones, si cabe desmedidas, á su candidato el Sr. Barranco.

Muchísimos conservadores, francamente, sin recato alguno y con empeños extraordinarios, han votado al señor Barranco, aunque otra cosa se diga ahora por gentes poco familiarizadas con la verdad, para quedar bien en las alturas donde puede fulminarse el rayo de alguna excomunión.

Los ex-posibilistas, han quedado *diluidos* en la masa conservadora que ha votado la candidatura republicana.

Los moretistas, amigos de D. Pedro Azuar, en su gran mayoría, han manifestado sus enojos al señor García Alonso, votando también la candidatura del señor Barranco.

Y por último, los llamados socialistas, han votado unidos á todos estos elementos, la candidatura republicana.

Con razón sobrada, pregona la voz popular, que en esta lucha, han peleado *cinco* contra *uno*.

¿Y por qué tales empeños?

Dejemos á un lado á republicanos y socialistas, obligados unos y otros al deber de disciplina, inexcusable en los que siguen una bandera y comulgan en un partido.

Descontemos á los descontentos, porque al fin y al cabo, hallaron la manera de satisfacer sus enojos.

De los ex-posibilistas no hablemos, porque se los tragó hace tiempo el *Monstruo* conservador y los tiene alojados en su vientre.

¿Pero y los conservadores?

¿Qué se hicieron de aquellas promesas de acatamiento á las ordenes del señor Maura?

Este es un punto interesante de la lucha electoral, habida el domingo último en nuestro pueblo.

Disciplina de partido; deberes de consecuencia monárquica; reflexiones para el porvenir; la ética política del gran Silvela, todo, absolutamente todo, había que subordinarlo al gran placer de los Dioses, para derrotar, no al candidato del Gobierno, que tenía asegurada su elección en el Distrito, sino á Roque Martínez; porque Roque Martínez,

ha tenido la fatal desgracia de no encajar en las conveniencias y en los antojos del gran Júpiter conservador de esta localidad.

Y ésta, y no otra, ha sido la aspiración de los conservadores en la elección del domingo.

Pero afortunadamente, Roque Martínez ha triunfado de tantas dificultades, de tantas fuerzas sumadas, y podemos asegurar, que no le envanece el triunfo, pero si le alcanza una legítima satisfacción; y esta es, que ha conseguido se hagan en su pueblo unas elecciones legales, sin efusiones de sangre y sin el más leve disgusto.

Con esto, se halla satisfecho Roque Martínez; y ahora, á pensar en el porvenir; en la obra por hacer, en la redención de nuestro pueblo, moralizando sus costumbres, su administración y sus servicios públicos.

En la política del camino vecinal, de la Carretera, de la Colonia agrícola, de la Escuela gratuita.

En la moralización del impuesto de consumo; en el reintegro de cantidades que al pueblo se deben; en la reintegración de sus intereses al Pósito; en los ajustes de cuentas, á los que dispusieron de los espartos del pueblo y de su importe...

Y para esta magna empresa, debemos ir todos juntos; todos los de buena voluntad; los que iniciamos la obra; los que la seguimos; los que abominamos de la política caciquista, que nos envileció antes y nos amenaza hoy de nuevo, usando de todos los procedimientos, incluso los que inspiraron al genio de Loyola, buscando en el fin la justificación de los medios.

Resumen del resultado de las elecciones de Diputados á Cortes, verificadas en esta localidad el domingo último.

Número de electores que han votado, 2614

Votos que ha obtenido D. Luis

García Alonso 1315

Votos que ha obtenido D. Carlos

Barranco 1299

El jueves último, quedó proclamado Diputado electo, ante la Junta provincial del Censo, D. Luis García Alonso.